

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Noticias Estrangeras.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES

(del «Diario de Barcelona.»)

Londres 24 de abril.

La imparcialidad que enaltece á su digno «Diario, la que yo quiero conservar siempre en mis correspondencias, me impide ocultarles que la opinion no nos es muy favorable en todas las representaciones del público inglés, y de ello es síntoma la siguiente discusion en la Cámara de los comunes.

M. Cochrane pregunta al subsecretario de Estado del ministerio de Negocios estrangeros si el gobierno de S. M. ha recibido informes oficiales relativos á los actos de crueldad señalados como habiendo sido cometidos por las dos partes beligerantes sobre sus respectivos prisioneros en la guerra que actualmente desola la España.

En el caso que estas crueldades fuesen confirmadas, M. Cochrane querria saber si el gobierno de S. M. está dispuesto á seguir el precedente establecido durante la guerra de 1835, cuando lord Elliot y el coronel Gurwood fueron enviados como emisarios á los cuarteles generales de los dos ejércitos, para hacer representaciones con motivo de las barbaries ejercidas simultáneamente por las tropas del gobierno y por las de don Carlos, representaciones que trajeron el convenio llamado de Elliot que fué tan favorable á la causa de la humanidad.

M. Bourke, contestando á la primera parte de la interpelacion del honorable diputado, dice que el ministro de S. M. la Reina en Madrid en efecto ha mencionado varios actos de crueldad que han sido cometidos por los deligerantes en diferentes épocas de estos últimos años.

En cuanto á la segunda cuestion, el subsecretario hace observar que las circunstancias que caracterizaban la guerra de 1834 y 1835 y las de los tiempos actuales no tienen nada de parecido. En 1834 y 1835, cuando estalla la guerra carlista, el gobierno español lanza una proclama anunciando que todo carlista armado que cayese entre las manos de tropas reales seria pasado por las armas inmediatamente.

Los carlistas usando de represalias, fusilaron los prisioneros que por su lado hicieron. El duque de Wellington, que era en esta época ministro de Negocios estrangeros, acometió la empresa de poner término á estas repugnantes barbaries. Envia pues á España lord Elliot y el coronel Gurwood.

Gracias á la habilidad y al tacto de Elliot un convenio fué ajustado, teniendo por efecto de dar un carácter mas humano á los actos de las dos partes beligerantes. Pero en la guerra actual ninguna proclama parecida á la que acabo de recordar, ha sido publicada por el gobierno español.

En esta situacion, el gobierno de S. M. no tiene la intencion de seguir la política del gobierno de 1834 y 1835; pero si la ocasion se presenta no descuidará nada para ejercer su influencia en favor de la paz y la humanidad. (Aplausos).

Despues de este debate, que tanto interesa á España, la Cámara de los comunes ha celebrado otra sesion casi enteramente dedicada al exámen del bill que con ciertas modificaciones prolonga las medidas extraordinarias de orden público subsistentes en Irlanda y que bastarian á probar á los publicistas

ingleses que no en todos los pueblos pueden existir las grandes libertades de que por su fortuna goza Inglaterra. Los diputados irlandeses han hecho una guerra fuertísima á esta ley: alguno de ellos ha estado hablando cuatro horas en la Cámara, y como la mayoría despues de muchas horas de debate quisiera terminarlo á las dos de la madrugada, el mas enérgico de los representantes de Irlanda exclamó que así trataba Inglaterra á su oprimida patria dejando adivinar la posibilidad de que abandonasen el Parlamento. Disraeli tuvo una gran calma y con su talento irónico dijo que ante actitudes tan trágicas lo mejor era que el sueño devolviese la calma á los espíritus. Cuando llegó al fin el momento del voto, los irlandeses quejándose solos y sin el apoyo de los diputados liberales de Escocia é Inglaterra que se abstuvieron, vieron desechada por una gran mayoría la mocion contraria á la segunda lectura de la ley de orden público en Irlanda.

Hoy han empezado tambien los detalles sobre la mocion «Kenealy» en que ya este célebre abogado pide á la cámara envíe un respetuoso mensaje á la Reina, rogándola se nombre una comision que informe sobre la conducta de los jueces y jurados en el memorable proceso «Tieborne.» La sesion promete ser animadísima.

Para que nada falte al interés que en estos momentos presentan las sesiones parlamentarias, lord Hamilton, subsecretario de Estado en el departamento de la India, respondiendo á una interpelacion, ha confirmado el haber sido destituido el «Guicowar de Baroda,» uno de los soberanos mas poderosos de la India.

Los que me lean recordarán dije hace algunos dias, que acusado este príncipe por algunos de sus propios criados de haber querido envenenar al coronel inglés que como representante de la Reina tiene el Virey de la India en los Estados de aquellos príncipes tributarios de la Gran Bretaña, habia descendido desde su trono de oro y piedras preciosas al banco de los reos ante una comision compuesta de dos magistrados ingleses y tres indígenas. A pesar de que el fallo no habia sido unánime para condenarle y de que hay muchas dudas sobre lo fundado de su acusacion, una proclama del Virey de la India promulgada el 23 de abril destituye el «Guicowar» Mulhar-Raw de su soberanía sobre el Estado de Baroda y lo declara á él y sus hijos privados de todos sus derechos, honores y privilegios del trono.

El príncipe así destituido debe escoger en la India inglesa una residencia donde permanezca con su familia, recibiendo una renta considerable que pagará el Tesoro de Baroda. La proclama añade que habiendo los jueces de su proceso manifestado opiniones diferentes y no probando la causa la justicia de las acusaciones contra Mulhar-Raw, el gobierno de la Reina no funda su decision en este proceso sino en la notoria inmoralidad de su reinado y en la incapacidad de su gobierno para realizar las reformas necesarias. Quebrantado su prestigio, el Virey de la India cree que la restauracion del Guicowar seria perjudicial al Estado de Baroda é incompatible con el mantenimiento de sus buenas relaciones con Inglaterra. Cuando el orden y la moralidad se hayan restablecido en la administracion indígena, la viuda del anterior Guicowar Khundee-Raw

podrá adoptar algun miembro de la familia de Guicowar que con la apropiacion de la Gran Bretaña ejercerá la soberanía. Entre tanto sir Madora-Raw dirigirá la administracion de Baroda como primer ministro bajo la tutela de un comisario especial inglés, sin que por ello se modifiquen los tratados existentes entre el Estado de Baroda y el imperio británico.

El distinguido economista francés, Miguel Chevalier, está siendo objeto de grandes distinciones en Liverpool, Bradford y otras ciudades de Inglaterra que visita, invitado por los defensores de la libertad comercial. La proximidad de la época en que debe renovarse el tratado de comercio franco inglés da importancia al discurso que ha pronunciado en Birmingham, indicando la necesidad de ciertas mejoras en el futuro tratado, espresando su esperanza de que los Estados Unidos tendrian pronto que aceptar la libertad comercial y su confianza de que Francia é Inglaterra se verán pronto unidas por un túnel submarino.

Con motivo de la estancia de Chevalier en Inglaterra, los refinadores ingleses de azúcar y los poseedores de propiedades de caña en la Jamaica le han hecho vivas observaciones, como ántes á lord Derby, sobre los perjuicios que á la industria azucarera causan los privilegios y las recompensas que el Tesoro francés da al azúcar de remolacha. Miguel Chevalier ha contestado que aun cuando la superioridad de la industria azucarera en Francia no se debe solo á los premios del Tesoro, sino á la gran habilidad de los refinadores franceses y á la fiel observancia de los principios científicos, él deseaba tambien la abolicion de privilegios contrarios á la libertad comercial en que persevera Inglaterra. La cuestion es importantísima para nuestras Antillas, cuyos azúcares, gravados por tantas causas, apenas pueden luchar en los Estados Unidos y en Inglaterra contra los progresos, las facilidades y los privilegios que el rico Tesoro francés concede á los productores de azúcar en Francia.

El cardenal Manning, restablecido ya de su última indisposicion, publica una carta desmintiendo que durante su estancia en Roma haya sometido al Vaticano plan alguno para la eventualidad que él no juzga probable, de un conflicto entre el partido católico y el gobierno de Inglaterra. Al propio tiempo se desmiente igualmente la noticia de que el presidente de los Estados Unidos haya enviado una carta al Padre Santo, dándole gracias por el nombramiento de cardenal hecho en favor del arzobispo de Nueva-York.

Los propietarios de minas de carbon de piedra anuncian una nueva reduccion de 10 por 100 en los salarios de los obreros á partir del 15 de mayo, y es de temer que esto produzca nuevas huelgas en Inglaterra.

Esta carta, dedicada esclusivamente á cuestiones inglesas, para dar gusto á los que creen me ocupo en ellas demasiado de Europa y poco de Inglaterra, es ya tan estensa que tengo que condensar en breves líneas lo mas importante que los telégramas del dia nos traen del continente y de América. El «Standard» cree que el Austria y Rusia apoyan los proyectos de la Alemania para que un congreso impida el que por los trabajos de la prensa ó por otros medios se pueda producir perturbaciones en países fronterizos, cuestion internacional inmensa.

Duchesne, el obrero de Lieja interrogado tres veces por los jueces, se ha negado á nombrar la persona que le dictó la carta por él escrita al arzobispo de París y en que se ofrecía á asesinar al príncipe de Bismark.

Andrés Johnson, que como presidente de los Estados Unidos sucedió á Lincoln cuando el asesinato de éste, y que al triunfar el general Grant fué objeto de toda clase de acusaciones, al volver á la vida pública como senador de la Luisiana ha pronunciado un discurso lleno de odio implacable contra Grant y de cargos tremendos contra el partido republicano.

Está confirmada la noticia de la muerte del marqués de Caux, esposo de la distinguida artista Adeline Patti, de resultas de un desafío que tuvo con el edecan del príncipe Valdimiro de Rusia, hijo del Emperador. Este trágico suceso es objeto de toda clase de comentarios en los círculos galantes de Lóndres, pero la generalidad salva á la que hasta ahora ha sido digna del papel que representaba en la «Sonámbula.»

El viaje del señor Rancés á Roma que anuncian los periódicos no tiene ningun objeto político y si solo el de levantar su casa.—H.

PARIS 23 DE ABRIL.

Se lee en el «Diario de San Petersburgo» del 16: «El juéves último, el general Le Fió, embajador de Francia que ha venido á ocupar otra vez su puesto, tuvo el honor de ser recibido en audiencia por S. M. el Emperador.

El mismo día, el marqués de Bedmar, embajador de Su Majestad católica y el señor de Toledo, marqués de Casafuerte, primer secretario de la embajada de España, tuvieron el honor de ser presentados al gran duque Vladimiro Alejandrowilch y á la gran duquesa María Pavlovna.»

Telegrafian con fecha del 19 á la «Gaceta de Colonia que la nueva nota de Alemania á Bélgica se comunicará á las mismas potencias que se comunicó la primera si es que no se les ha comunicado ya.

La agencia «Havas» publica los siguientes telegramas:

Roma 16 de abril.—Hoy deben llegar aquí cien peregrinos franceses. Se ha desmentido la noticia dada ayer por un periódico católico de que habia fallecido el cardenal Capalti.

La Cámara ha aprobado el proyecto en que se impone un derecho por la entrada en los museos y galerías de cuadros.

El ministro de Justicia ha presentado un proyecto en que se establece un Tribunal Supremo de Justicia en Roma.

Verona 16 de abril.—Han llegado aquí el príncipe imperial de Alemania y su esposa. El prefecto los ha recibido en la estacion.

Brescia 16 de abril.—El príncipe imperial y su esposa han pasado por Brescia. Ha acudido á la estacion para verlos un gentío extraordinario.

Lóndres 16 de abril.—Después de una larga discusion, la Cámara de los comunes anula, á instancia de M. Disraeli, el acuerdo que se habia tomado de hacer comparecer á los impresores del «Times» y del «Daily-News.»

París 16 de abril.—Se tiene por una ridícula invencion la noticia telegrafada al «Times» sobre una compra de 40,000 caballos por cuenta de Francia.

Estocolmo 16 de abril.—Los Reyes de Suecia llegarán á Berlin el 27 de mayo y permanecerán en esa ciudad hasta el 31 del mismo mes, en que la Reina partirá para Niarienbad.

El mártres quedará formado el nuevo gabinete.

Cristiania 16 de abril.—El Storthing ha desechado hoy por una gran mayoría y despues de tres dias de discusion, todos los proyectos en que se modifican en varios puntos las disposiciones que regulan el ejercicio del derecho electoral.

Nueva-York 16 de abril.—La Cámara de la Luisiana ha ratificado el compromiso celebrado entre los republicanos y los demócratas, quedando acordado que M. Kellogg continúe en su puesto de gobernador. Los conservadores están en mayoría en la Cámara.

Munich 16 de abril.—El príncipe Leopoldo ha cerrado las sesiones de Landtag con un discurso en el cual consigna que ha sancionado todas las leyes votadas; manifiesta su satisfaccion porque no se ha desatendido el progreso intelectual; dice que siente que se haya desechado el proyecto relativo á los militares, y termina con estas palabras: «Espero que en la próxima legislatura, los representantes del país continuarán prentándonos su leal apoyo para promover el bienestar de Baviera y la prosperidad del imperio alemán.»

Viena 17 de abril.—El príncipe imperial de Alemania y su esposa han visitado hoy los principales establecimientos públicos. SS. AA. irán mañana á Vicenza, de donde regresarán por la tarde.

Constantinopla 17 de abril.—El miércoles se envió á París un despacho del Sultán en que se reconoce por Rey á Alfonso XII. Un agregado de la embajada otomana en París llevará á Madrid ese despacho.

Berlin 18 de abril.—En la nota de Alemania del 15 de abril se pone en conocimiento de Bélgica que el conde de Bismark ha presentado á las autoridades del imperio una proposicion para remediar los vacíos que existen en la legislacion alemana, á fin de proteger mas eficazmente á los países extranjeros en toda clase de tentativas que en lo sucesivo pudieren suscitar á los súbditos alemanes.

En el mismo documento se añade que esos vacíos son parecidos á los que se notan en la legislacion belga; se invita á Bélgica á imitar el ejemplo de Alemania y se dice que seria de desear que sobre la cuestion de que se trata se pusiesen de acuerdo todos los Estados interesados en la misma.

París 25 de abril.—El «Rappel» anuncia que M. Leon Say no pedirá empréstito, sino únicamente aumentar en cincuenta millones de francos la circulacion de los bonos del Tesoro, lo cual, con el mayor producto que tienen los impuestos, asegurará el equilibrio de los presupuestos en 1876.

Ems 18 de abril.—Esta mañana ha llegado el emperador Guillermo, quien se ha dirigido á palacio á través de una multitud considerable que le ha saludado con entusiastas aclamaciones. La ciudad está adornada con colgaduras.

Hace un tiempo magnífico.

Niza 19 de abril.—En la carta entregada en Nápoles al Rey de Italia por el representante de Alemania, dice el emperador Guillermo que su deseo era hacer en la primavera una visita al Rey, pero que ha tenido que desistir de ello por consejo de los médicos. El Emperador manifiesta en la misma carta que se congratula de la acogida dispensada en Venecia al Emperador de Austria, y añade que le

anima la esperanza de que en breve su salud le permitirá ir á Italia

París 25 de abril.—Se ha desmentido la noticia del desafío del marqués de Caux, el cual se halla actualmente en Viena.

El periódico de Berlin la «Germania» dice que M. Nebel, nombrado ministro residente de Alemania en el Brasil, es el agregado á la legacion belga en Bruselas que entregó al director de la policia de Bruselas una pretendida contestacion del arzobispo de París á Duchesne.

El «Francais» desmiente todos los rumores de divergencias entre M. Buffet y M. Dufaure con motivo de la circular del segundo concerniente á los jueces de paz. Este periódico declara que no se ha hablado de esta circular en ninguno de los Consejos de ministros.

Noticias varias.

Es objeto de todas las conversaciones en este momento en Marsella el asunto Tocu-Crumeroles, en el cual entienden ya los tribunales.

La acusada es una mujer de apariencia bastante agradable, de edad de treinta á treinta y cinco años. Estaba casada en París con M. Tocu, pero su conducta mas que ligera obligó á su marido á pedir una separacion, que obtuvo facilmente, pues los hechos imputados eran de una gravedad suficiente para ello.

La señora Tocu fué á establecerse en Marsella; pero como el nombre de Tocu habia tenido ante los tribunales un eco desagradable, tomó el mas eufónico de condesa de Beaupré.

Llevaba consigo un niño de unos doce años que puso en un colegio cerca de Marsella. Desde los primeros dias de su llegada, fué admitida en presencia del padre Benoit, superior de los capuchinos establecidos en aquella ciudad y tambien fué recibida por el superior de los Oblatos de María. Estos dos religiosos creian háberselas con una verdadera condesa de Beaupré.

Crumeroles es un antiguo empleado de contribuciones directas de Mende. Abandonó el departamento de Lozere despues de una escena desagradable que tuvo con un magistrado y se fué á París, en donde conoció á la señora Tocu, que estaba ya judicialmente separada de su marido, y que se hacia pasar por condesa de Beaupré. Antes del sitio, el ex-empleado de Mende abandonó á París, ignorándose donde estuvo durante el cerco; pero cuando la capital se vió libre, volvió á ella, reanudando sus relaciones con la falsa condesa. Entónces fué cuando se dirigieron á Marsella. Los señores de Beaupré fueron cordialmente recibidos por la alta sociedad marsellesa. El falso conde tomó la iniciativa de una empresa de interés local y que tenia por objeto establecer en Marsella un gran parque en donde los animales destinados al matadero podrian mejorarse ántes de ser entregados al consumo.

Se reunirían, segun su proyecto, en un vasto cercado, los bueyes y los carneros procedentes de Argelia, haciéndoles engordar ántes de matarlos. El proyecto fué tomado por lo serio por muchas personas. Despues del parque para ganado, que no se creó, el señor Crumeroles pensó en establecer una carnicería en grande escala; pretendia poseer, en cierta parte, grandes pastos en donde se podrian enviar los rebaños á pacer. Algunos accionistas entregaron sus fondos, pero cuando se trató de visitar las propiedades que el conde decia poseer en el Limousin, surgieron dificultades que despertaron algunas sospechas y la verdad no tardó en saberse. Súpose que la flamante condesa de Beaupré no era mas que la señora Tocu, separada de su marido por adulterio y se supo igualmente que el señor

conde no era mas que un ex-empleado de contribuciones directas.

Crueroles se habia reservado naturalmente el derecho de disponer de una parte de los fondos para la adquisicion del material de la carniceria: mesas de mármol, balanzas, etc., etc. Hizo varios pedidos y sostuvo un tren muy decente. Pero los accionistas, habiendo sabido que el conde y la condesa de Beaupré no estaban casados, sospecharon algo y quisieron recobrar su dinero; para ello presentáronse en queja contra ellos. Aquella pareja fué detenida, habiendo comparecido ya ante el tribunal.

La señora Tocu habla con una volubilidad extrema y se defiende con energía de los cargos que le imputan. Al oirla, no habria cometido la mas pequeña falta, y sostiene que sus relaciones con Crueroles no pasan de ser las de dos hermanos. Se espera con curiosidad el fallo del tribunal.

El comercio del ámbar en la antigüedad.—En una sesion del Congreso internacional de antropología y de arqueología prehistóricas, habida en Estocolmo, han sido presentadas por diversos miembros del Congreso interesantes noticias acerca de la procedencia del ámbar amarillo y las vías seguidas en la antigüedad para su comercio.

Tomamos los siguientes extractos publicados por la «Revista Científica»:

La etimología del nombre «ámbar» varía en las diversas familias de lengua; no puedo indicar nada acerca del lugar originario de este producto. La misma palabra ámbar viene de una palabra oriental, que en árabe no designa mas que el ámbar gris, muy diferente del ámbar amarillo.

El comercio del ámbar ha tenido en la antigüedad dos puntos de salida: las costas meridionales del Báltico y las del mar del Norte, y quizá tambien el Sameland. Hay otro país en Europa donde el ámbar no es raro, y es Sicilia. Sobre todo, en las cercanías de Catania, así como en la costa meridional, y parece proceder de los terrenos terciarios situados en lo interior.

En Escandinavia, el ámbar amarillo fué conocido desde los tiempos mas antiguos. Se cita como una notabilidad el hallazgo del Jökoping, que contenia cerca de 200 piezas de ámbar. Durante la Edad de bronce se encuentra poco en Suecia, mas en la Edad de hierro llega á ser abundante, y parece haber sido la materia favorita de Wilkings. Desde este tiempo ha sido conducido á muchos países. En Italia se le ve aparecer en Marzabotto, en Villanova y entre los etruscos. ¿De dónde procedia? El que se encuentra en la Italia del Norte no se presenta en cantidad suficiente para decir que procedia del mismo país, y es muy probable que venia de las regiones bálticas.

Después de Plinio, los romanos y los griegos sacaban el ámbar de Alemania, los germanos le llevaban á la Ponia, de donde le conducian al Mediodía. En cuanto al ámbar de Sicilia, no parece haber sido conocido hasta los tiempos modernos.

El ámbar siciliano se menciona por la primera vez en 1639. Ferrara (1805) pregunta si los griegos le conocian. Opina que sí, y que este producto interesante no podia pasar para ellos desapercibido suponiendo que las islas Electridas de los antiguos eran las colinas Eugáneas de las cercanías de Padua; pero es una opinion sin fundamento.

Aldrovando cita el ámbar de Estrabon, y pretende que se encuentra en Italia, en Liguria, de donde le viene su nombre. El sabio bolonés no conocia el ámbar de Bolonia. Este se encuentra por la primera vez citado en 1666 por Manisigli.

En un ámbar rojizo, muy fragil, que se encuen-

tra en los terrenos terciarios, prestándose poco á la elaboracion. No hay dificultad en reconocer que el ámbar de Villa y de Marzabotto es del ámbar rojizo. Este era sin duda del ámbar bolonés. En Yelsina comienzan á aparecer trozos amarillos que venian probablemente de fuera.

Los etruscos no conocieron ni apreciaron el ámbar que tenian hasta que mas tarde el comercio, poniéndoles en relacion con los pueblos del Norte, les hizo cambiar el ámbar amarillo por productos de su industria.

Tambien existen hoy dos procedencias principales del ámbar; una oriental y la otra occidental; la una en el Báltico, Rusia, la Curlandia y la Livonia, y la otra sobre el mar del Norte, ó sea la Jutlandia, Querroneso cimbriico de los antiguos.

(«Del Tiempo.»)

EVASION NOTABLE.

Los periódicos franceses dan cuenta de una evasión de catorce sentenciados que cumplian su condena en el establecimiento penitenciario de Kourou; en Cayena, y que reviste todos los caracteres del capítulo de una novela del famoso Ponson du Terrail. Tuvo lugar el hecho á las altas horas de la noche, los forzados se separaron en dos grupos y lograron llegar sin tropiezo á los inmensos bosques de la Guyana. El primero de estos grupos llevaba como jefe á un tal Gautran, al segundo lo capitaneaba otro presidiario llamado Taillefer, y entre los escapados se encontraban varios árabes.

Después de haber andado errante algunos dias por las inmensas soledades de los bosques, quedaron los forzados sin víveres ni agua; situacion crítica, que, empeorando por minutos, llegó á ser terrible cuando el hambre vino á torturar el estómago de los árabes, en quienes se despertaron todos sus feroces instintos. En efecto, una noche en que los tres franceses que con cuatro africanos componian la primera banda habian ido en busca de algunas raices que masticar, aquellas fieras se arrojaron sobre uno de los suyos, le mataron, desuartizaron su cadáver, asaron sus miembros, palpitantes aun, y se entregaron á un horrible festin. Dos dias después se encontraron las dos bandas. Gautran, jefe de la primera, tuvo celos de la autoridad de Taillefer, que dirigia la segunda, y resolvió asesinarle.

No tardó en poner en planta su criminal proyecto, en el cual logró hacer entrar algunos de sus hombres, y á la noche siguiente Taillefer fué atacado mientras dormia: cuatro hombres se arrojaron sobre él, armados con cuchillos, sables y palos, y le infirieron una puñalada en el cuello, un sablazo en la cabeza y otro en el brazo. Trató de defenderse, y asiendo por la cintura á uno de los asesinos, entabló la lucha con decision. En ella, sin embargo, hubiera perecido infaliblemente, por la derigualdad que habia de su parte; si, aprovechándose de la oscuridad de la noche, no hubiese conseguido escapar, y á pesar de la sangre que perdia en abundancia, apelar á una fuga desesperada á través del bosque, siendo perseguido algun rato por uno de aquellos miserables, que le sajava á sablazos.

Ya se encontraba otra vez aquel desgraciado á punto de morir, por la gran pérdida de sangre y el total abandono de sus fuerzas, cuando de repente encontró una escavacion á sus piés, cayendo en ella y poniendo fin su desaparicion á la persecucion, que amenazaba concluir con su vida. Cuando dejó de oír todo ruido, el presidiario evadido quiso proseguir la fuga; pero carecia por completo de fuerzas, y cayó sin sentido. Su firme voluntad, su carácter enérgico le salvaron todavía.

La extraordinaria debilidad que experimentaba provenia evidentemente de la pérdida de sangre. Estaba además, cubierto de heridas. Resolvió, pues, en cuanto volvió en sí, apelar á una receta que habia visto muchas veces emplear con buen éxito á sus compañeros los forzados árabes.

Escarbando el suelo extrae tierra, que pulveriza cuanto puede, y luego amasando este polvo con orines, forma una pasta que se aplica á las heridas. Esta operacion dolorosa tuvo por resultado contener la abundante hemorragia que sufría, y á poco habia desaparecido como por encanto su aniquilamiento. El bienestar que experimentó no le hizo olvidar, sin embargo, su extraordinario cansancio, y, cediendo al sueño, se quedó profundamente dormido durante tres horas.

Despertó, y al punto prosiguió su fuga al través del bosque. Al romper el dia se encontró en una especie de encrucijada donde desembocaban veinte senderos por lo menos, lo cual le indicaba que no debia estar lejos alguna habitacion.

El fugitivo, muy embarazado sin embargo, resolvió apelar al azar. Registróse los bolsillos, sacó un espejillo redondo de los que llevan los soldados en su ajuar y que forma tambien parte del de los presidiarios, y trazando luego sobre él una cruz, lo tiró al aire, decidido, á tomar el camino que le indicase el signo de redencion. Después de esto, emprendió de nuevo su marcha, y al caer de la tarde, se encontró con indecible alegría en el punto de partida, en el mismo penitenciario de Kourou, apresurándose á presentarse a sus jefes. Ya era tiempo, pues no podría mas. Sin embargo, y aunque sus heridas eran graves, se consiguió salvarle.

Siguiendo las indicaciones que dió, se enviaron muchas patrullas en busca de los forzados evadidos, y diez y ocho dias después se habian recogido 10 de los 13 que faltaban en el penitenciario. Gautran, el jefe de la primera banda, fué juzgado, sentenciado á muerte y ejecutado á las veinticuatro horas en presencia de todos los forzados.

En cuanto á los otros evadidos, fueron todos condenados á diferentes penas. A pesar de todos estos peligros á que se exponen los que tratan de sustraerse á su pena, parece que las evasiones en Cayena son muy frecuentes.

Crónica Local.

El señor Subgobernador civil de esta isla nos pasó en la tarde de ayer la siguiente comunicacion:

SUBGOBIERNO DE MENORCA.

Tomando en consideracion el señor Gobernador de la Provincia las razones expuestas por este Subgobierno, se ha dignado prorogar hasta el 20 del actual el plazo concedido á los mozos de esta isla para obtener los certificados de libertad de quintas; cuya superior resolucion me ha sido comunicada en telégrama de hoy.

Lo que hago público para conocimiento de los interesados.

Mahon 3 de mayo de 1875.

El Subgobernador,
Cárlos Créstar.

* *

Gracias á la buena cosecha que se presenta, ha bajado bastante el precio del trigo en esta isla. Parecia natural que bajara tambien en proporcion el precio del pan, pero eso no ha sucedido así, sino que la baja ha sido insignificante y la clase de panecillos no ha experimentado baja alguna.

Los horneros y panaderos sabrán el porqué de esta desigualdad, aunque hay quien dice que tratan de hacer su agosto, aunque estamos en mayo.

Están en su derecho; pero nos alegraríamos de que se acordaran y se apiadaran del estómago del prójimo.

Bueno es que ganen dinero, que para eso trabajan, pero ¿no sería mejor que lo ganaran beneficiando á la vez al público?

Ellos serán complacientes y en vista de nuestras razones, estamos seguros de que bajarán al momento el precio del pan, hasta ponerlo en armonía con el del trigo.

Por supuesto que no exceptuarán de la baja los panecillos; que al fin y al cabo se hacen con la misma harina que los demas panes.

Estamos en primavera, hay buen apetito y no todos tienen bastante dinero para hartarse de pan caro; venga la baja y que se sacien los pobres, que todos somos hijos de Dios.

Con que quedamos en que bajará algo mas el pan y en que *El Bien Público* elogiará como se merece á los que toquen el bajon.

* *

El señor Gobernador de la provincia publicó una circular relativa á caza en que se dictaban severas disposiciones. No podemos menos de reclamar á quien corresponda que dé las órdenes para que se castiguen á los que no la respetan, pues son muchos, tantos colonos como particulares, que la infringen durante todo el año y lo mas sensible es que son los que nunca se hallan provistos de lo que previene la ley, y de este modo es hacer burla á los que la acatan.

* *

El señor Gobernador de esta provincia ofrece cinco mil pesetas al que detenga á Francisco Corretger, que ha desaparecido de Barcelona cometiendo estafas de gran consideracion. La fotografia del citado Corretger se halla de manifiesto en dicho Gobierno de provincia citado.

La espresada orden segun tenemos entendido ha sido trasmitida á las Autoridades de esta las que la han comunicado á sus dependientes.

* *

En el sorteo de la Lotería nacional celebrado el dia 22 de este mes, han salido premiados con 300 pesetas cada uno los billetes espendidos en esta ciudad números 253, 6453, 17974 y 19025. El sorteo próximo, que debe tener lugar el cinco de mayo próximo, es extraordinario y de grandes premios, valiendo 250 pesetas cada billete.

* *

A las ocho de la mañana del domingo salió para la mar el vapor de guerra español *Vulcano*.

* *

Los vapores-correos franceses que desde Barcelona salen para Montevideo y Buenos-Aires no verificarán mas que un viage mensual y este será el dia diez y siete de cada mes.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santa Mónica viuda.

CULTOS.

Coate de María.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Anunciata en San Francisco.

En la Parroquia y en la Concepcion continúa al anoche-

cer los devotos cultos de Mes de Mayo dedicado á María Santísima.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 2.

Para la mar vapor de guerra esp. *Vulcano*.

El 3.

Para Phillippeville con naranjas laud esp. Lindo pat. Pedro J. Ballester con 7 trips.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS.

SOL.—Sale á las 4 horas, y 57 minutos de la mañana.
—Pónese á las 6 horas, y 57 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 4 horas, y 51 minutos de la mañana.
—Pónese á las 7 horas, y 17 minutos de la noche.

SORTEO 18.

En la Rifa celebrada ayer á beneficio de la Casa de Misericordia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
3	10	1894	100	3541	30
95	30			3636	15
207	10			3718	30
418	100	2104	10	3858	10
475	30	2458	10		
601	10	2459	15		
768	15	2645	10		
835	10	2724	15		
910	50	2798	30		
968	10	2871	15		
999	15	2913	15		
1088	10	3037	15		
1264	10	3095	10		
1607	10	3260	10		
1672	10	3320	10		
1735	10	3345	15		
1736	10	3436	10		
1795	10	3450	500		
1877	50	3516	15		

Se han distribuido 4000 cédulas.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

QUINTAS.

Para vencer algunas de las dificultades que se ofrecen por falta de ciertos datos en los expedientes de quintas de años anteriores, se previene á los mozos de este distrito municipal comprendidos en la edad de 20 á 35 años que hayan cubierto la obligacion del servicio militar ó estén libres de ella por cualquier concepto, se presenten en las Casas Consistoriales todos los dias no feriados de 11 de la mañana á las dos de la tarde, á fin de dar las esplicaciones que se les pidan y proveérseles del correspondiente certificado de libertad, sin el cual no podrán obtener cédula de vecindad y serán considerados como prófugos.—Mahon 1.º de Mayo de 1875.—El Alcalde, Bartolomé Escudero.

D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia siete de Mayo próximo y hora de las once de la mañana se dará principio en este juzgado con arreglo á los pliegos de condiciones al efecto formados á la venta y remate en pública subasta de las fincas que á continuacion se expresan propias de Doña Rosa Piera y Boatell embargados en méritos del juicio egecutivo que sigue contra la misma D. Juan Roca y Damas, vecinos ambos de este último pueblo, sobre pago de cantidad.

1.º Una casa y dos huertos unidos á la misma,

uno de ellos sembrado de varios árboles frutales, y el otro de nopales, situada en Villa-Cárlos é inmediata á Cala-Corp, evaluados en la cantidad de dos mil seiscientos pesetas; á saber, la casa en seiscientas y los huertos en dos mil.

2.º Un huerto sembrado de nopales sito en dicha villa y punto antes expresado evaluado en mil y cincuenta pesetas.

3.º Una cueva en dicha villa y cala de Cala-Corp justipreciada en doscientas pesetas.

4.º Un alambique de grandes dimensiones que se halla de manifiesto en casa del depositario del mismo D. Juan Fontcuberta y Sans en dicho pueblo de Villa-Cárlos justipreciado en doscientas cincuenta pesetas, (1) de cuyo punto lo tomará el comprador pagando el precio del remate el dia despues de verificado este.

En dichas fincas y alambique no se admitirá postura que no cubra las dos terceras partes de sus respectivo justiprecio.

Dado en Mahon a 12 de Abril de 1875—Rafael Blasco—Juan Alles Emo.

(1) Por un error involuntario se puso en el aviso inserto el dia 24 del pasado Abril 200 pesetas en vez de 230 que es la cantidad que aparece en el edicto remitido por el juzgado.

Comandancia Militar de Marina

de la Provincia de Menorca etc. etc.

Hace saber: Que se halla vacante la Fiscalia de Marina del Departamento de Cartagena; los señores letrados que deseen optar á ella, pueden presentar sus solicitudes en esta oficina hasta el dia ocho del corriente dirigidas al Exmo. señor Ministro de Marina. Lo que se anuncia por orden superior. Mahon 3 Mayo de 1875.—J. Cardona y Netto.

Para vender.

En la panaderia de Bartolomé Briones lo está un armatostes, (ó cernador de harina). Para su ajuste calle la Plana número 20.

JARABE DE RABANO Yodado.

Sus efectos son seguros para la curacion del raquitismo, escrófulas (humors frets,) enfermedades del pecho y del bello sexo, para facilitar el desarrollo, reemplazando con ventaja al aceite de hígado de bacalao. 13 reales vn. frasco.

JARABE DE NOGAL Bromurado.

Los enfermos débiles y en especial los niños encontrarán en este jarabe un buen fundente para la desaparicion de los infartos glandulares de origen escrofuloso. 13 reales vn. frasco.

JARABE DE NOGAL Yodado.

De buen gusto al paladar se emplea con éxito para curar los flujos, la desgana, las afecciones del sistema linfático y sanguíneo. 13 reales vn. frasco.

JARABE DE SAVIA DE PINO.

Para las inflamaciones del pecho, las palpitaciones del corazon y tambien para combatir las aneurismas, ronqueras, toses y demas afecciones de la garganta. 12 rs. vn. frasco.

Esencia de Zarzaparrilla de Honduras.

Es el mejor depurativo de la sangre, para combatir las afecciones venéreas y herpéticas, como atemperante para rebajar la demasiada plasticidad de la sangre impiendo la formacion de granos y desapareciendo la escozor y manchas epidérmicas. 14 y 8 rs. frasco.

Depósito en Mahon,

Farmácia de Teixidor, calle del Castillo 32.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.